

EL COMERCIO

Asturias

«Hay más cocaína que nunca» tras la covid, advierte la fiscal jefa Antidroga | El Comercio: Diario de Asturias

- Rosa Ana Morán explicó ayer que, cuando las redes de narcotráfico encuentran «presión» en Galicia, «tiran para Asturias y Cantabria»



cocaína nunca tras covid advierte fiscal jefa antidroga

<https://www.elcomercio.es/asturias/rosa-ana-moran-fiscal-antidroga-cocaína-nunca-tras-covid-advierte-fiscal-je...>

Miriam Suárez

Martes, 12 septiembre 2023

«Hay más cocaína que nunca». Rosa Ana Morán Martínez, fiscal jefa de la Fiscalía Especial Antidroga, se hacía eco ayer, en Oviedo, de una advertencia que viene refrendada por los organismos internacionales y pone de manifiesto la dificultad e importancia de su trabajo. «El covid permitió a los productores hacer almacenamiento de cocaína y ahora está a disposición de las organizaciones internacionales para traerla», explicó.

De ahí que las últimas operaciones antidroga se hayan saldado con la incautación de grandes alijos, como el que la Policía Nacional y Vigilancia Aduanera intervinieron el pasado mes de agosto en el puerto de Algeciras con 9,5 toneladas de cocaína. «Tenemos que trabajar para conseguir no sólo los alijos, sino para detener y acabar con las organizaciones que hay detrás», declaró la fiscal jefa Antidroga, partidaria de «estrangularlas en lo económico» con decomisos «ampliados».

A saber: «Esa es la línea de trabajo y la Unión Europea nos está dirigiendo hacia ahí. Hay que quitarles el dinero, el patrimonio. Incluso a terceros cuando existe conocimiento de colaboración o delito o cuando no haya podido haber condena». Los bienes incautados por las Fuerzas de Seguridad se destinan, en su mayoría, a los planes de prevención de drogas y a la reinserción de delincuentes.

Morán Martínez compartió algunos entresijos de su trabajo con motivo de la inauguración del curso académico en la Facultad de Derecho, de la que ella fue alumna hace casi 40 años. En el aula magna, ante decenas de estudiantes, declaró que «la droga es el mal de esta sociedad» y, de hecho, «el 80%

de las organizaciones -delictivas- guardan relación con el narcotráfico». Por eso, «me preocupa que se tiende a banalizar» el consumo de ciertas sustancias, como el **cannabis**.

«No es el de hace treinta años. Actualmente, tiene una concentración de THC enorme y los daños que produce son brutales. La mayoría de los ingresos de jóvenes por brotes psicóticos son por consumo de **cannabis**». Y añadió: «Existe cierta confusión interesada, porque esto no deja de ser un negocio. Hay quien dice que los efectos del **cannabis** no son tan malos. Incluso que algunos derivados nos van a curar hasta las arrugas».

La Fiscalía Especial Antidrogas tiene todos los ojos puestos en los puertos, «especialmente los de Valencia, Algeciras, Vigo y Barcelona. Los contenedores son muy difíciles de localizar e inspeccionar, y cuanto más tráfico portuario hay, más fácil entra la droga». Pero Asturias, tal como afirmaba el inspector jefe del Grupo de Respuesta Contra el Crimen Organizado (Greco) este domingo en EL COMERCIO, «está cobrando interés para el narcotráfico en los últimos meses». Al respecto, la fiscal jefa Antidroga señalaba ayer que «toda la droga entra por mar, salvo el **cannabis**, y aquí estamos muy cerca de Galicia, que es por donde tradicionalmente tienen las rutas» los nacrotraficantes.

«Si hay mucha presión en un puerto, se van a otro. Tienen un punto de entrada pactado, pero, si en algún momento hay un problema, se desvían», abundó Rosa Ana Morán. Es decir, «si ven presión en Galicia, tiran para Asturias y Cantabria». En agosto, sin ir más lejos, se desmantelaba en el Principado un laboratorio de **cocaína** y se detenía a varios miembros de una de las redes de tráfico de **drogas** -de origen colombiano- más activas en la cornisa cantábrica. La operación policial se desarrolló en Oviedo, Gijón, Mieres y Villaviciosa.